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COMUNICADO DE PRENSA 

 
Nº 4468 
Fecha: 11.06.15 
Hora: 18:00 
 
Acto en la Biblioteca del Poder Legislativo 
A 75 AÑOS DEL HUNDIMIENTO DEL GRAF SPEE 
 
El próximo 16 de junio tendrá lugar en la Biblioteca del Poder Legislativo la 
exposición de fotografías y artículos de prensa nacional y extranjera que 
refieren a la Batalla del Río de la Plata, al conmemorarse los setenta y cinco 
años del hundimiento del Graf Spee. 
A la hora 18 tendrá lugar una conferencia de la que participarán los señores 
Daniel Acosta y Lara, Richard Cowley y Eduardo Montemuiño, quienes se 
referirán a este hecho histórico. 
 
DE LAS MEDIAS HORAS  

(Martes 9 de junio) 
 
Inserción de personas con síndorme Down 
El diputado por Flores Armando Castaingdebat (PN), primer orador de la 
media hora previa del pasado martes, abordó un tema que –según dijo- 
trasciende banderías POLÍTICAS y al que todos por igual pueden aportar un 
granito de arena. Su exposición versó sobre la situación de los chicos con 
síndrome Down, su inserción social y la importancia que tiene el apoyo 
técnico desde edad temprana. 
El legislador señaló que estuvo investigando sobre la legislación en la 
materia y rescató dos leyes, la Nº 18.437 y la Nº 18.651, a lo que agregó que 
en pocos días estaría haciendo un pedido de informes a la Oficina Nacional 
del Servicio Civil para ver en qué medida se están cumpliendo. 
 
Parlamentarios por la Acción Global: informe de reunión del Ejecutivo 
La diputada por Montevideo Berta Sanseverino (FA) realizó un 
pormenorizado informe sobre lo tratado en la última reunión del Ejecutivo 
de Parlamentarios por la Acción Global, que en esta oportunidad hizo 
hincapié en la pobreza, la igualdad de géneros, la desigualdad entre los 
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países y la importancia promover sociedades pacíficas e inclusivas para el 
desarrollo sostenible. 
La legisladora se detuvo especialmente en dos metas: promover el Estado de 
derecho en los planos nacional e internacional y garantizar la igualdad de 
acceso a la justicia para todos. 
 
Necesidades de escuelitas de Canelones 
El diputado por Canelones Amín Niffouri (PN) reiteró dos planteos 
realizados en el período pasado. 
El primero, referido a las dificultades que tienen los niños para acceder a la 
Escuela Nº 89 de La Puebla, en la localidad de La Paz, ubicada al otro lado 
de la Ruta Nacional Nº 5. 
El otro problema al que hizo referencia el legislador es el de la Escuela Nº 
261 de San Ramón, que atiende a chicos con capacidades diferentes y que 
requiere para la atención de los niños un salón más. 
 
Estado de rutas y necesidad de un puente sobre el río Yí 
El diputado por Durazno Carmelo Vidalín (PN) también reiteró dos 
planteamientos ya realizados. Uno referente a la estructura vial y el estado 
de las rutas nacionales Y departamentales y el otro sobre los cauces del río 
Yí y del arroyo Aguas Sucias, en la Ruta Nacional Nº 6, en las inmediaciones 
de Sarandí del Yí. 
El Legislador señaló que contar con una infraestructura vial en buenas 
condiciones favorece el desarrollo productivo y la competitividad de la 
producción de la región y, particularmente, en los territorios que se 
encuentran alejados de la zona metropolitana y portuaria.  
 
Carencias en la Escuela Técnica de Guichón 
La diputada por Paysandú Cecilia Bottino (FA) relató su visita a la ciudad de 
Guichón, donde constató las carencias que tiene un centro de referencia 
educativa para la formación en oficios de región y zonas de influencia, con 
un fuerte impacto en la generación de oportunidades de empleo. 
La legisladora señaló que se trata de la única escuela técnica en todo el 
interior del departamento y que, por ello, juega un rol imprescindible para 
una zona aislada de los departamentos de Río Negro, Paysandú y 
Tacuarembó. 
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Bottino solicitó nuevas aulas que contemplen la numerosa población 
estudiantil y donde se pueda desarrollar un laboratorio, salas de informática 
y talleres, al tiempo de proporcionar confort a los salones y baños y 
recuperar la instalación eléctrica. 
 
Solicitud para que el Estado registre las retenciones judiciales 
Por último, el diputado por Río Negro Constante Mendiondo (FA) profundizó 
en los problemas que tiene la madre cuando se le dificulta cobrar la pensión 
de sus hijos, problema que aumenta cuando su ex pareja y padre de los niños 
cambia constantemente de trabajos. 
El legislador propuso que el BPS pueda llevar un registro, un banco de datos, 
y que cada vez que se de un alta se tenga un respaldo con un registro 
obligatorio de todas las sentencias judiciales respecto de las retenciones y 
que se ocupe de enviar la información de la retención judicial a la empresa 
que emite el alta. 
 
(Miércoles 10 de junio) 
 
Carta del Director de Casinos 
El diputado por Montevideo Gonzalo Mujica (FA), en el inicio de la media 
hora previa del pasado miércoles, dio lectura a una carta del Director 
General de Casinos, Javier Chá, a raíz del tratamiento que tuvo en su 
momento en la prensa la compra de determinadas máquinas tragamonedas. 
En la misma el Director de Casinos cuestionaba el tratamiento que se le dio 
al episodio y por el que se lo acusó de irregularidades y se le hizo 
señalamientos gratuitos. 
El diputado Mujica dijo sentirse orgulloso de ser amigo personal de Javier 
Chá, jerarca que ahora quedó totalmente deslindado de toda acusación por 
el tema. 
 
Descentralizar entes del Estado y necesidad de unir determinadas rutas 
El diputado por Treinta y Tres Sergio Mier (FA) dijo haber leído con agrado 
las declaraciones del Ministro Rossi sobre priorizar la infraestructura 
carretera y vial y en ese sentido expresó la necesidad de conectar 
eficientemente las Rutas Nos. 7 y 8 en su departamento.  
El legislador habló de las dificultades que genera para el hombre del 
interior el que todas las decisiones de importancia que refieren al Estado se 
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adopten en Montevideo, por lo que pidió que por lo menos se designe a un 
funcionario en cada organismo del Estado para que, al momento de llevar 
soluciones al interior, no se nos tenga a los legisladores como “maleta de 
loco”. 
 
Piden seguridad para los ciclistas de Montevideo 
La diputada por Canelones Graciela Matiauda (PC) se sumó con su 
intervención a la marcha de concientización que se realizó en el centro de 
Montevideo en reclamo de mayor seguridad para los ciclistas. 
La legisladora dijo que todos los días somos testigos de personas que 
mueren al ser atropelladas mientras circulan en bicicleta y señaló que no 
podemos mirar para otro lado cuando escuchamos que un joven de 23 años 
muere al ser atropellado por un conductor con antecedentes y espirometría 
positiva. 
La diputada Matiauda recordó que en el 2013 existían 10 kilómetros de 
bicisendas y que poco se ha avanzado desde entonces. Pidió más 
conectividad, mayor señalización y campañas de educación basadas en el 
cumplimiento de las normas de seguridad vial. 
 
Auditoría externa para la Intendencia de Montevideo 
El diputado por Montevideo Fitzgerald Cantero (PC) comentó positivamente 
la reunión que tuviera la oposición con quién asumirá la Intendencia de 
Montevideo y adelantó que comparte algunos diagnósticos y algunas 
propuestas. 
El legislador puso especial foco en la promesa que realizara en esa 
oportunidad el próximo intendente Daniel Martínez, en el sentido de que al 
asumir realizaría una auditoría externa en la totalidad de las áreas de la 
comuna. 
El diputado Cantero estima que se trata de una decisión saludable y le pidió 
la haga extensiva a los ocho municipios que tiene la ciudad. 
 
Problemas que afronta el departamento de Artigas 
El diputado por Artigas Mario Ayala (PN) recordó el accidente  fatal que 
ocurriera en su departamento y dijo que ello puso al desnudo las carencias 
existentes a nivel de los servicios que el Estado debe prestar: rutas 
adecuadas, aeropuertos operativos y respuesta sanitaria acorde. 
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El legislador se refirió también a la situación de Bella Unión, donde han 
cerrado las empresas Calvinor y Green Frozen, sin que el Gobierno se 
pronuncie o de una señal clara de hacia dónde se va. 
Criticó además las trabas burocráticas que afectan la producción de ágatas 
y amatistas, responsabilidad del Ministerio de Ganadería y de la Dinamige, 
donde los trámites se dificultan aún más en virtud de un cambio en la 
normativa. 
El diputado Ayala culminó sus palabras pidiendo al Estado medidas 
concretas que atiendan las necesidades de la frontera. 
 
Problemas a solucionar en Río Negro 
Por último el diputado Omar Lafluf pidió al Ministerio de Transporte 
medidas concretas que eviten los reiterados accidentes que ocurren en las 
Rutas Nos. 2 y 24, donde últimamente fallecieron cuatro personas. 
El legislador pidió además una solución para los alumnos de Bellaco, que se 
encuentran en un pueblo de Mevir donde la escuela quedó al otro lado de la 
ruta. 
Lafluf habló además de las dificultades que tiene la gente del interior en 
lograr que sus celulares capten señal. Sugirió a las autoridades ocuparse de 
este tema retaceando un poco el tendido de fibra óptica en la ciudad de 
Fray Bentos o apelando a las forestadoras, que se vieron favorecidas con la 
exoneración del Impuesto de Primaria. 
Por último, recordó que el próximo 5 de julio Unesco declarará al frigorífico 
Anglo, ex Liebig, patrimonio de la humanidad. 
 


